

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120
Número suelto 5 céntimos

LA ORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

Para «La Tarde»

Y DEMAS PRENSA BURGUESA

II

Nosotros, que siempre estamos al lado de las causas justas y nobles, no podemos esta vez, porque no vemos en esta intransigencia obrera, la nobleza, ni la justicia, ni la razón, etc. etc.

(De un artículo de «La Tarde», titulado la «Huelga marítima».)

Vosotros, señores periodistas, escritores á sueldo de la burguesía, no podeis servir á dos señores, es decir, no podeis defender los intereses del Capital y del Trabajo, á la vez; vosotros sólo podeis defender y romper lanzas á favor de la clase opresora, de la clase que tiene su asiento en la iniquidad y en la injusticia.

Cuando alguna vez, para llenar cuartillas, tratáis la cuestión social ú obrera, demostrais ser unos ignorantes y haceis un papel ridículo á la faz del mundo consciente.

Vosotros que, como asalariados, no sabeis todavía á que aspirais, ni conoceis aun vuestros derechos, cuando veis que los obreros manuales tratan de mejorar algo su situación, os parece que, puesto que vosotros no sois capaces de hacer otro tanto, que tal modo de conducirse ha de desagradar á vuestros amos, y, por tanto, que lo que con tanta justicia pedimos, es injusto. ¡Buena manera de razonar, «compañeros»!

Los obreros del mar, afortunadamente, han dado el primer poso para sacudir el despótico yugo de sus explotadores, de esas *pobrecitas* Compañías ó casas navieras que se reparten, á costa del sudor y mil penalidades de los que tripulan sus buques, sendas ganancias; pero que cuando esos sufridos héroes piden una pequeña parte de lo que de derecho les pertenece con objeto de atenuar los horrores de la miseria en sus hogares, resulta que dichas casas ó compañías no están en condiciones de acceder á las demandas de esos «intransigentes pedigüenos» obreros del mar, según expresión del «culterano» periódico *La Tarde*.

¡Ah, señores periodistas!, Vds. qui-

sieran, para no perturbar la digestión de vuestros amos y señores, que existiera todavía un proletariado, conjunto de desdichados sin propósito de independencia, igual de vosotros, sin conciencia de la posibilidad de emanciparse. Y eso no es posible.

El proletariado universal se ha dado ya cuenta hace tiempo de que vive en un régimen de iniquidades é injusticias y se ha propuesto que tan anómola situación cambie radicalmente; pues no es justo que mientras nosotros todo lo producimos y todo lo transportamos, carezcamos de lo más preciso para nuestra subsistencia y la de nuestras familias, entretanto haya esa minoría parásita é inútil que sólo por poseer el capital, haya de disfrutar de la riqueza común y derrochar en lo supérfluo.

Sepa *La Tarde* que el bloqueo de que tanto se queja, con motivo de la huelga de los obreros del mar, no significa nada al lado del bloqueo que sufre la clase desheredada durante todo el año. Nosotros sí que sufrimos todas las consecuencias del bloqueo capitalista, el cual no nos permite traer á nuestras casas lo indispensable para cubrir nuestras necesidades.

Y sin embargo, ustedes señores periodistas, parece que todavía no se han dado cuenta de ello, pero nosotros nos proponemos hablar de tal asunto; mas por hoy basta.

Notas sueltas

Desde que se inició la huelga de obreros del mar, al redactor ú lo que sea, encargado en *La Última Hora* de dar cuenta del estado de la misma, se le ha incrustado de tal modo el mote de *caciques* en el magin, refiriéndose á los compañeros que están al frente del movimiento, que no parece sino que se lo hayan cincelado con un esclopo. Tanto se ha encariñado el hombre con la palabreja.

Y es que, juzgando por lo que pasa en el campo burgués, donde ni con ayuda de la linterna de Diógenes, se encuentra quien se sacrifique desinteresadamente y en perjuicio propio por sus semejan-

tes, debe creer que en el campo obrero pasa lo mismo.

En cuyo caso se equivoca lastimosamente.

Y para que vea lo *acertado* que anda al aplicar á troche y moche tan despreciativo vocablo, sepa él y sepan cuantos como él piensan, que en la organización obrera los cargos directivos son verdaderas cargas para los que los desempeñan y que á las noventa y nueve centésimas partes de los compañeros que se ven obligados á ejercerlos, les lucirla más el pelo (personalmente hablando) con que digeran ahí queda eso y abandonando el puesto de honor que se les confía, que no estando firmes en la brecha.

Pero entonces faltarían al deber que se impone todo obrero consciente de aportar su esfuerzo al logro del bien común, aunque sea á costa de su particular conveniencia, y esto no se acostumbra entre nosotros.

Porque lo reputamos deshonoroso.

Este altruismo incapaz de ser comprendido por quienes no conciben otro interés que el del provecho personal, es cosa corriente entre la clase obrera organizada.

Que hasta en eso nos distinguimos de la metalizada burguesía.

**

En la reunión de compromisarios para la elección de los vocales que han de formar parte del Instituto de Reformas Sociales, la clase patronal de Palma hizo cuanto pudo para birlar los puestos que corresponden á los obreros.

Además de obligar á los que llevaban la representación obrera de Artá á que votaran la candidatura amañada por los fabricantes barceloneses, se dió el caso de que don Jerónimo Rius acaudalado burgués palmesano, ostentara la representación obrera de Ciudadela (Menorca).

Desde que leímos en *La Almudaina* que el obispo de aquella ciudad había solucionado una huelga surgida en aquella población ilenorquina, oímos que los obreros habían de pagar caro el ser-

vicio y no nos hemos equivocado.

Porque ha sido á costa de su independencia.

Apesar de tan genuinos representantes y de que el acto tuvo lugar en hora intempestiva, triunfaron por la gran industria: los compañeros Francisco Mora y Matias Gómez Latorre y quedaron empatados por la Agricultura, los compañeros Rafael García Ormaechea y Ramón Serrano, contra los condes de Sallent y San Bernardo presentados por la parte contraria.

Y no hubo más.

* *

Para los sencillos republicanos que andaban por ahí pregonando que las cantidades votadas para fiestas carnavalescas por los concejales de la mayoría, lo habían sido con objeto de agotar la partida destinada á fiestas religiosas, no deben salirse de su apoteosis en vista de la plancha número no se cuantos que les ha hecho tirar su jefe el Sr. García Orell.

En efecto, este señor arrojando los radicalismos por la borda, declaró en la penúltima sesión del Ayuntamiento, que se continuarían celebrando *todas las antiguas costumbres de la Casa*.

Pueden esperar sentados pues, todos aquellos ilusos que esperan que los republicanos burgueses les han de traer las gallinas: porque tienen para rato.

Y eso en el caso de que lleguen á traerlas.

* *

Maura defendiendo á Nozaleda se extrañaba de que los republicanos llamaran traidor al fraileco y en su día dejaran pasar como una seda la partida del Presupuesto destinada á asegurarle los garbanzos.

La cogida es propia de un *miura*, pero ya verán ustedes como no les sirve de escarmiento y continuarán poniendo en disonancia sus hechos con sus palabras.

Para darse el *gusto* de tener que aguantar *répices* como el copiado.

Como si lo viéramos.

* *

Con aquella *sans-façon* propia y tentados estamos de decir exclusiva de gran parte del anarquismo español, un individuo que por las trazas debe pertenecer al grupo de los más *desahogaos*, se empeñó contra todo derecho y razón en hablar en el mitin celebrado el martes y organizado por la Federación de Sociedades Obreras.

Contra todo derecho, porque los carteles-convocatoria encomendaba á individuos de la Federación el trabajo oral y aquél no pertenecía á ninguna sociedad federada y, contra toda razón porque el objeto que motivaba el acto estaba explícitamente anunciado y á él debían atenderse los asistentes.

Pero, vayan ustedes á pedir lógica á ciertos entes que, abrogándose la defensa de un estado social basado en el mutuo respeto y en el altruismo elevado á la quinta potencia, no son capaces de tener calma para tolerar que haya quien piense de modo diferente del suyo, apareciendo á poco que los rasquen, cual lo que son en realidad. ¡Torquemadas degenerados!

¡Donosa manera de demostrar que ellos, los que quieren ser libres; los que se jactan de no sufrir imposiciones de nadie; los que á todas horas tienen en los labios el consejo de rebeldía contra todo lo que significa sumisión á la voluntad de otro.... ¡Donosa manera, repetimos, de patentizar que son acreedores y dignos de vivir en este mundo en que sueñan, lleno de bondad y absoluto respeto al libre albedrío de los demás!

¡Infelices! ¡Bien los conoce el ilustre Lombroso, al incluirlos en la categoría de los desequilibrados!

Son dignos de lástima.

Pero, *tate* que ahora caemos en la cuenta de que nos hemos ido poniendo serios, por cosa que no vale la pena. Más hacen ellos con sus intemperancias por el descrédito de sus predicaciones, que cien adversarios juntos.

Bien hicieron los compañeros que hablaron en el mitin en no hacer caso del exabrupto cometido por el anarquista de marras y seguir como si tal cosa.

Contra estos accesos de furia el mejor remedio es seguir el método que aconseja el proverbio árabe que consiste en que no haga caso el caminante de los ladridos de los perros que le salgan al paso en la carretera, porque de pararse á ahuyentarlos, no llegaría nunca al término del viage.

Á más de perder inútilmente el tiempo. Y este se ha de aprovechar.

Huelga de obreros del mar

La huelga va tomando carácter favorable para los huelguistas; ante la unión que sostienen tan valientes obreros las soberbias Compañías se ven obligadas á atender á los que en el principio únicamente les inspiraron desprecio.

Así lo demostraron tan altivos navieros, cuando á las bases acordadas en el 2.º Congreso celebrado en Alicante y presentadas á las casas armadoras de España, ni siquiera se dignaron contestar. Lo mismo hicieron por segunda vez cuando el Comité Central de la Federación de obreros del mar participó á las citadas Compañías que se dignasen contestar de la forma que mejor les pluguiera; recordándoles al mismo tiempo, que si en primeros del presente año no habían contestado, se considerarían con el

derecho de obrar según creyesen conveniente.

Llegó el día señalado y nuestros humildes compañeros por dignidad tuvieron que demostrar á sus explotadores que el Capital sin el Trabajo no consigue sendos dividendos.

Nuestra burguesía sin detenerse á meditar en las actuales circunstancias demuestra su parcialidad, calificando de intransigentes á tan honrados obreros que se hallan en huelga por la avaricia y sed de explotación que siente la clase parásita.

No se quiere reconocer la justicia que acompaña á las peticiones presentadas, cuando si así lo hicieran únicamente cumplirían con su deber. Pero ni aún esto; el vil metal obceca sus facultades mentales y en vez de personas razonables aparece el hombre fiera dispuesto á sacrificar á todo aquel que no se doblega ante sus inhumanos instintos.

La Compañía «Islaña Marítima» con su proceder ha corroborado lo que transcribimos y aún se ha conquistado el aplauso de la burguesía palmesana. Es más, ha embarcado esquirols sirviéndose de los documentos de las dotaciones anteriores que se desembarcaron sin ellos, con el beneplácito de quien debía de impedirlo.

Al lado de la Compañía se halla la prensa burguesa dispuesta á desvirtuar los actos de los obreros. Como sucedió el domingo pasado que una barquilla de la Compañía Arrendataria pidió auxilio, saliendo el bote salvavidas tripulado por obreros asociados á «La Marítima Terrestre» consiguiendo salvarlos á todos y dejando la barquilla anclada. Pues este acto que mereció un aplauso general llevado á cabo por obreros huelguistas nuestro colega *La Tarde* dice que el bote salvavidas lo tripulaban marineros del cañonero «Pinzón» en mayoría, cuando no iba ninguno.

La Compañía «Islaña» ha aumentado el precio de los pasajes sin que en recompensa haya aumentado los jornales. En cambio hay prensa en la localidad que inserta el aumento de precio de pasaje, debido á la subida del valor del carbón y al aumento de jornales.

Por un lado tienen los huelguistas en contra suya toda la burguesía y sus adeptos; pero por el otro, tienen á su favor no sólo á los demás obreros de España sino que también á los de Europa. Pues según telegrama recibido, se sabe que «La Unión Internacional de obreros del mar» se ha dirigido á todas las Asociaciones para que auxilien moral y materialmente á los huelguistas españoles en vista de la prolongación de la huelga.

Quiere decir esto, que no se hallan solos para defender la justa causa por la cual luchan.

No significa gran cosa que en el puerto de Palma llegase el vapor «Catalina» el sábado por la madrugada, formándole escolta *matutina* un gran número de se-

renos guardias nocturnos, con sus correspondientes jefes, por ser su Consignatario el señor Alcalde de Palma. Que la carga fuese efectuada por *esquirols* tampoco influye en que los huelguistas salgan ó no victoriosos.

Hay quien mantiene la lucha con obreros matriculados y estos con su estrecha unión han de conseguir un triunfo.

Que las autoridades de Marina se pongan del lado de las grandes Compañías poco importa. Los huelguistas sin apelar á extremos violentos, que nada bueno les reportaría, con la lucha pacífica y ordenada conseguirán ser atendidos. En un principio los Navieros no querían entenderse con representaciones obreras, hoy la cosa ha cambiado.

El Comité Central en Alicante está haciendo negociaciones de arreglo con cinco Compañías, incluso la «Islaña Marítima» de Palma.

Bastantes son las Compañías, incluso la del Marqués de Comillas, que han prestado su conformidad á las bases presentadas, sugetándose á la solución que se obtenga una vez terminada la huelga.

De consiguiente las impresiones son bastante gratas, aunque en Palma las hostilidades entre obreros y Navieros se encuentren en igual caso que anteriormente: Capital y Trabajo frente á frente.

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

UN MITIN

Como habíamos anunciado y organizado por la Federación de Sociedades Obreras de las Baleares, celebróse el día 2 del corriente en la Plaza de Toros, en el que concurren unos dos mil asistentes.

Presidió el compañero Marí presidente de la Federación, quien dijo que en aquel acto se iba á dar cuenta de la petición que presentaban al Ayuntamiento y protestar de los navieros españoles por su soberbia é intransigencia con los obreros huelguistas. Después leyéronse dos comunicaciones de adhesión, una del Partido Socialista obrero de Palma y la otra de las sociedades «La Igualdad» y «La Piqueta» de la Vileta.

Hablaron los compañeros Vicens y Roca, extendiéndose sobre el excesivo precio de los artículos de comer y beber, como también de la adulteración de que son objeto. Por consiguiente, además de la supresión del impuesto de consumos, debían de girarse visitas de inspección

en las tiendas, con el fin de evitar el fraude en la cantidad y calidad de los mismos.

Censuraron la prensa local «La Almudaina» y «La Tarde» y en particular la última, por la campaña emprendida contra los obreros de Palma en sus artículos titulados «Bloqueo.»

Protestaron de los navieros españoles, por tachar de injustas las peticiones de los obreros del mar y por haber pedido al Gobierno que procediera contra los huelguistas.

Al principio del mitin acercóse un catalán al presidente, preguntándole si podían hablar dos individuos que habían venido de Barcelona. El presidente preguntó si llevaban representación de alguna Sociedad, respondiendo que nó. Entonces el compañero Marí le dijo que no podía ser por el carácter que tenía el acto, retirándose el individuo.

Cuando terminó de hablar el compañero Roca, de entre los asistentes al acto, levantóse un individuo que, según la prensa local, es natural de Salamanca y peón de albañil en ésta, diciendo que, como trabajador que era, tenía derecho á hacer uso de la palabra, y, como se la habían negado á un compañero suyo, él no la podía sino que la tomaba. Enseñó la «oreja anárquica» y echando mano del libro de la calumnia despotricó á su gusto, tratando de «mangoneadores del cartaro» á los que dirigen la Federación.

Así que terminó se levantó el compañero Marí y dijo que la Federación habiendo aprobado la petición que iban á presentar al Ayuntamiento, daba cuenta de ello para que el pueblo se enterara de que los obreros organizados velan por los intereses de todos.

Que los obreros á pesar de tener siempre la razón que les asiste en sus justas peticiones, no consiguen el éxito deseado si no tienen fuerza para hacer prevalecer sus derechos. Y que cuando halagados por las manifestaciones de algún orador que logra entusiasmarlos, no se detienen á meditar, en vez de victorias sufren fracasos acompañados con sus correspondientes víctimas, siendo responsables los que conducen á los obreros por caminos escabrosos y creerse poder exigir en vez de pedir.

Terminado el mitin, una comisión formada de todos los presidentes, se dirigió á la Casa Consistorial entregando al conserje, por hallarse ausente el Alcalde, la exposición que contenía las peticiones que presentaban al Ayuntamiento.

«La Tarde» se ha empeñado en divulgar lo que no es verdad, y, en prueba de ello, dando cuenta del mitin, dice «que protestaron de la mala administración municipal», sabiendo como nosotros que no hubo tal protesta.

Cada vez que un pueblo ó que un individuo desecha una preocupación, es un paso que dá en el camino del progreso.

Hemos sido atentamente invitados para asistir á las conferencias populares que se celebran en el Círculo Liberal.

Agradecemos á don Gregorio Vicens la atención que con nosotros ha tenido.

Oleografía de Pablo Iglesias

La Agrupación Socialista de Alicante ha hecho una notable oleografía de Pablo Iglesias á gran tamaño y tirada á doce colores.

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.

El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus intereses y á los de su clase una traición.

El 1.º de Mayo

SOCIEDAD DE OBREROS PANADEROS

Esta colectividad convoca á todos sus asociados á la reunión general que tendrá lugar mañana domingo á las once de la misma en el domicilio social Sindicato 120, para tratar asuntos de verdadera importancia para la buena marcha de la Sociedad.

Recomiéndase la asistencia á todos los obreros de dicho gremio.

Querer cohonestar el uso de lo superfluo, so pretexto de que es una necesidad adquirida, mientras hay quien carece de lo necesario, he ahí la moral burguesa en todo su vigor.

Para mí es que, el criterio es uno: no admito dualidades á este respecto.—VÉRITAS.

Orfeón Obrero Balear

Esta entidad celebrará Junta General el lunes 8 del corriente á las ocho de la noche, para tratar asuntos de verdadero interés para todos los compañeros que componen dicha masa coral. La reunión tendrá efecto en el domicilio social, Sindicato 120.

Los obreros están á merced de ignorantes agitadores. Es indispensable poner la Ciencia á su alcance é instruirlos: así comprenderán cuál es el verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. LA SALLE.

Un Progreso

No se dirá que nuestro Ayuntamiento en donde hay una mayoría republicana, no tenga un cuidado paternal para la clase obrera y en prueba de lo cual vease lo que dice «La Última Hora» en su edición del 22 del pasado enero.

«El primer paso (de fomentar el carnaval) lo da el Ayuntamiento premiando las máscaras de mejor gusto...

No sean los obreros de la Federación tan miopes que maldigan los premios de las máscaras pagados con dinero del comunal.»

Gracias querido colega por la caritativa exhortación que nos dirige y en prueba de gratitud vamos á corresponderle con algunos consejos que nos sugiere el artículo mentado. No sabíamos que fuese una honra para los pueblos el fomento del Carnaval y menos en pueblos como el nuestro en el que todo el año no se ve otra cosa, vistiéndose los republicanos de monárquicos y donde podemos esperar para llevar la contraria que los monárquicos se vistan con radicalismos propios de republicanos demagogos.

Nosotros creíamos que esas fiestas llamadas de carnaval, reminiscencias del paganismo más desenfrenado y que recuerdan las antiguas bacanales romanas que celebraban en las calendas del mes de enero, las que el clericalismo no ha querido combatir ni extirpar por la cuenta que le tiene, era un deber de todos los hombres progresivos combatir las hasta hacerlas desaparecer substituyéndolas en todo caso con otras fiestas que dignificasen más al hombre y estuviesen más en armonía con la cultura de nuestros días.

¿Que el carnaval con los gastos que ocasiona da vida al comercio?

Peregrina teoría es esta para acallar las censuras que pueda despertar á la clase obrera y con ella la de toda persona que tenga el meollo medianamente equilibrado. Es decir que para dar un poco de movimiento al comercio no hay otro medio que el de gastar en inútiles telas de colorines, emplear cantidades considerables en confetti y serpentinas y tantas otras cosas no menos inútiles que esas.

Vea «La Última Hora» lo que nosotros hubiésemos hecho no teniendo como no tenemos ningún kiosco para la expendición de estas fruslerías.

En atención á la crudeza de la presente estación hubiésemos abierto una suscripción en las columnas del periódico (ahora que hay espacio teniendo el tamaño de los de grande circulación) haciendo un llamamiento filantrópico al pueblo palmesano para allegar recursos con que cubrir las casi desnudas carnes de tantos seres desheredados de la fortuna; evitarles el desesperado espectáculo

de ver que mientras ellos carecen de lo más indispensable para la vida, se malgastan tan fútilmente cantidades que mejor empleadas podrían enjugar gran número de lágrimas.

Esa obra tan humanitaria y tan simpática á todos los hombres sin distinción y tan recomendada por el mártir del Gólgota esa sí que habría acallado las censuras de los obreros de la Federación al paso que cubriendo al desnudo, dando de comer al hambriento y socorriendo al necesitado se hubiera dado asimismo movimiento al comercio dándole la vida de que tal vez carezca por la falta de concurso de la clase obrera.

No le parece al querido colega que mejor que decir: vamos al carnaval de Mallorca sería más honroso pudiere decirse: vamos á Mallorca para admirar las bellezas con que la ha adornada la Naturaleza, donde los habitantes nos darán hermoso ejemplo de perfecta caridad.

Eso es lo que pensamos y creemos honroso altamente para nuestra región y sobre todo es la que no despertaría las maldiciones de los obreros de la Federación porque sobre no malversar los intereses en premiar á las mascaradas mejor ataviadas demostraría un gran paso dado en el camino del progreso.

UN VÍCTIMA

De todas partes

ALEMANIA

En Colonia, á principios de Octubre celebraron congreso los estuquistas, concurriendo 25 delegados en representación de 22 distintas localidades.

Apesar de las fuertes luchas que esta federación gremial tuvo que sostener durante los dos últimos años, sus progresos son evidentes de 2.300 socios que tenía en 1901 hoy cuenta con 4.400; el órgano oficial «El Estuquista» aumentó su tiraje á 5.500 ejemplares y las entradas de la caja central se elevaron á 95.000 marcos mientras los gastos fueron de 86.000 llegando la reserva metálica á 10.000 marcos.

Los asuntos tratados en el congreso fueron mayormente de organización y agitación.

—Del 18 al 20 de octubre se reunieron en congreso en Berlín los delegados de la federación de Enfermeros Masagistas y empleados de casas de baño.

Los asuntos tratados han sido en su totalidad relativos á la organización interna.

El 24, también de octubre, celebraron su congreso en Braunschweig los Hilógrafos alemanes con representación de doce ciudades.

Trataron sobre estipulación de tarifas de salarios, condiciones de admisión de aprendices y otros asuntos de índole administrativa.

SERVIA

El 22 de Septiembre último hubo elecciones legislativas en esta país y apesar de lo restringido del sufragio, nuestros compañeros conquistaron dos mandatos.

La cámara se compone ahora de 2 socialistas, 15 liberales, 65 radicales extremos y 78 radicales moderados.

CANADÁ

En la legislatura de Columbia Británica, han sido electos últimamente 3 socialistas.

Las ideas socialistas se van abriendo cada vez más camino al punto de que la totalidad, salvo pocas excepciones de los gremios, son netamente socialistas.

—En Brockville, Ontario, del 22 al 28 de septiembre se celebró el 19 congreso gremial canadiense concurriendo 119 delegados en representación de 18.151 afiliados á 19 federaciones de oficio.

Tratóse la cuestión de las tarifas de jornales; la conveniencia de la representación obrera en el parlamento; la inmigración asiática, la legislación del trabajo, y la preparación de próximos movimientos huelguistas.

Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagais caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.

Comunicación importante PARA LOS OBREROS

Se ha presentado en esta Redacción un compañero nuestro hijo del trabajo, manifestándonos que creyendo hacer un bien á la Humanidad y sin ningún lucro ofrecía á las familias obreras que tienen niños y jóvenes de ambos sexos, que se orinan en la cama un medicamento para curar instantáneamente la frecuente enfermedad de incontinencia urinaria, la cual padecen muchísimos niños cuyo medicamento no está preparado con sustancias nocivas ni se aplica en dosis que se haya de tomar interiormente, sino al contrario que es una simple preparación que cura radicalmente la citada incontinencia urinaria con una frotación externa la cual ha dado brillantes resultados á todos los que la han practicado.

Pueden dirigirse á esta Redacción los que necesiten de este importante auxilio.